



SUSCRICIONES.

PAGO ANTICIPADO. Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimestre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO. Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado número 9, Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS.

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

Año VIII. REDACCION, CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL. Alcoy, Jueves 9 de Abril de 1885. ADMINISTRACION, CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL. Núm. 2150

Revista extranjera.

El programa del nuevo ministerio francés debe ser, á nuestro juicio, reunir todas las fuerzas parlamentarias, para restablecer, sea por la paz, sea por la guerra, la situacion en el extremo Oriente, y hacer posible una conciliacion, fuera de la cual el éxito electoral del partido republicano, puede encontrarse comprometido bajo mas de un concepto. Debe reclamar así mismo, el concurso de todos los patriotas en las circunstancias difíciles en que un descalabro reciente, quizá algo exagerado, acaba de colocar al gobierno y sacrificarlo todo á la defensa del régimen existente, sustituyendo, por consiguiente, á la guerra de las agrupaciones de la union de los republicanos de todos matices en la Cámara y en el país. Una accion militar ó diplomática y una campaña electoral no son posibles en otras condiciones.

Dicese que el partido bonapartista está muy envalentonado creyéndose el árbitro de la situacion y hasta se asegura que Cassagnac ha sido aclamado en las calles. La consecuencia de este estado de cosas es el malestar general, particularmente en los negocios. Las varias agrupaciones parlamentarias deben comprender que los ataques que asestan al gobierno recaen sobre ellas mismas; destruyendo el régimen político que todos reclaman.

Las impresiones se han modificado singularmente en Hanoi estos últimos dias, y la situacion militar no es tan grave como lo hacian presumir los primeros despachos del general Briere de L'Isle.

Parece que el general Gregrier obligado á resignar el mando á causa de su herida, ha censurado la evacuacion de Long-Son, y que el teniente coronel Herbinger ha evacuado la plaza no acosado por Long-Son, sino inspirándose en las necesidades tal como él las consideraba y obrando bajo su responsabilidad. La conducta de este oficial superior vá á ser sometida á una informacion, y el decreto sobre el servicio de las plazas, impone al gobierno la obligacion de hacerle comparecer ante un Consejo de Guerra.

En estas delicadas cuestiones es preciso esperar, antes de emitir una opinion á que sean conocidos los hechos de un modo menos lacónico que por el telégrafo.

Ya se sabe que los rumores de paz corrian antes del asunto de Long-Son; despues han persistido y se dice que el gobierno chino acepta las condiciones de paz, tales como fueron acordadas entre el gobierno francés y monsieur Campbell representante de Mr. Mart, director de las aduanas chinas.

Las referidas condiciones, son como sigue: China se compromete á ejecutar el tratado de Tien-Tsin en su forma y contenido; en retirar sus tropas, en dos veces, y en fechas muy próximas á aquella en que el tratado fuese firmado, y mantener el bloqueo de Petchili y la interdicion del arroz hasta la completa ejecucion.

Se asegura además que los plenipotenciarios de ambos Estados estarán muy en breve en disposicion de proceder á la firma de los preliminares y que el tratado definitivo seria firmado en Pekin.

La isla de Pescadores ocupada por los franceses al mismo tiempo que tenia lugar la eva-

cuacion de Long-Son, es, bajo el punto de vista militar, de primer orden; una pequeña guarnicion bastará para guardar los depósitos de víveres y de carbon. En esta region el estado sanitario será tan satisfactorio como malo era en Ke-Lung.

En la respuesta de Rusia el despacho de lord Granville, según las últimas noticias, esta aceptada virtualmente las proposiciones mas importantes del gabinete inglés. Este se dispone á reunirse para examinar dicha respuesta.

Espérase con verdadera impaciencia el resultado de la entrevista del emir del Afghanistan con lord Dufferin; en los círculos oficiales se dá gran importancia, bajo el punto de vista de los futuros acontecimientos. Lord Dufferin ha pedido y obtenido plenos poderes para arreglar todas las cuestiones con el emir y hacer todos los preparativos militares, conduciendo la accion como crea mas conviniente. Así, pues, el resultado de la entrevista de Raroulpinde puede tener gran influencia.

En la respuesta de Rusia á lord Granville, se asegura que aquella pide una estension considerable hácia el Sur en la zona neutral, por considerar la línea sobre el Fulfiar hasta Mirustchack como límite de un territorio que le pertenece indiscutiblemente. Rehusó además someterse al examen de la comision que ha de señalar los límites, á menos que toda la region que se estiende hasta Parogramisus no sea igualmente comprensible en la zona que se discute.

A. de L.

Drama sangriento.

Madrid 6.

A las voces de ¡socorro! que ayer á las doce daba un hombre desde la ventana de un piso cuarto, detenianse los transeuntes por la calle del Amor de Dios y subian algunos la escalera de la casa número 9, de donde partian.

Pronto fué agolpándose una gran muchedumbre, y acudieron por todas partes agentes de la autoridad. Se acababa de cometer un crimen sangriento, de esos que llevados á un drama erizaria el cabello del espectador más aficionado al género horripilante.

Vivian en el piso cuarto de la referida casa don Mariano Gomez Tena, factor de la Compañía de Cáceres y Portugal, su esposa doña Pilar Rodriguez, dos niños, hijos de estos, de cuatro y dos años, un hermano de aquel, de oficio tipógrafo, y un huésped de edad avanzada.

Tenia la doña Pilar una amiga llamada Rita, de 24 años y de oficio planchadora, que sostenia relaciones intimas con Nicasio Vidal, de 34, antiguo camarero de café y en la actualidad agente de los constructores de mesas de billar, hombre de carácter violento, que solia maltratarla, haciéndole insoportable la vida en comun. Un dia se hubiera adelantado esta tragedia y ofrecido menores proporciones, si la reyerta no hubiese ocurrido en la calle de Alcalá, cerca de la Presidencia del Consejo.

Nicasio sacó un cuchillo é iba á herir á la des-

Pero creo inútil haceros escuchar los pesares que encierra. —Suprimid los pesares y llegad al hecho, dijo bruscamente Hector. Leda lanzó un sordo gemido. —Por lo demas, añadió Hector, hablad como gustéis. Me encuentro en estado de poderlo escuchar todo.

Tenia razon: mientras que en el corazon de Hector habia existido un último sentimiento de compasion hácia aquella desgraciada, habia rechazado sus lágrimas y sus quejas, porque molestaban la brutal tranquilidad de un grosero egoismo; pero en aquel momento se encontraba suficientemente reforzado por la ávida esperanza que le agitaba para permanecer insensible á todos los clamores y á todas las reconveniones que podian contener aquel desconsolado factum.

Suplicamos á nuestros lectores lean con mas indulgencia, y sobre todo con mayor paciencia de la que Hector puso en escucharle, este capítulo de sus memorias, escrito por la infortunada Leda, y recitado por ella á su feroz seductor.

Aunque sea esta relacion una de esas numerosas confidencias que llegan por el correo y bajo un triple sobre á todo novelista, se nos perdonará el haber alterado el texto en algunos lugares.

En efecto, no nos hemos creído con derecho para dar al público y en toda su ingenuidad la relacion especial que hemos recibido.

XX.

Penetró Hector silenciosamente en el bosque seguido de Leda, la que con el corazon henchido de sollozos, enjugaba furtivamente algunas lágrimas que sabia muy bien eran inútiles para enternecer aquella tosca alma, á la que habia hecho dueña absoluta de su vida.

La cabaña, adonde en seguida llegaron y que se hallaba abrigada en una espesura, parecia exteriormente una de esas chozas, en parte de ramaje y en parte de tierra, que construyen los carboneros para defenderse de la lluvia y de los vientos mientras duran las operaciones de la fabricacion del carbon.

Sin embargo, aquella miserable choza era mayor de lo que ordinariamente lo son esas especies de guaritas; se hallaba cerrada por una puerta, cuya solidez y resistencia se hallaba disimulada por fuera con pedazos gruesos de ramos de árboles, cubiertas con sus cortezas y clavadas á los tableros.

Contrastaba completamente el interior con aquella miserable apariencia.

Estaba amueblada perfectamente: un piso de tablones de encina se hallaba tan bien ajustado como pudiera estarlo un pavimento de ensambladura, y un divan circular se estendia alrededor; unos tragaluces practicados en el cómico techo de aquella singular construccion, dejaban penetrar dentro de ella una

graciada Rita, cuando uno de los guardias civiles que prestan servicio en aquella dependencia, detuvo rápidamente su brazo evitando un crimen, mejor dicho, un parricidio, porque de aquellas borrascosas relaciones habia nacido una hija.

La vida se le hizo insoportable, como hemos dicho, á Rita, y trató de huir de Nicasio, presintiendo quizás el fin que la esperaba. Determinó marcharse á Valladolid y un dia desapareció del domicilio comun, dejando á su amiga un baul con ropa y el encargo de que no dijese á Nicasio el punto á donde se habia ido pues seguramente trataría de averiguarlo por ella. Asi fué. Presentóse Nicasio pocos dias despues en casa de Pilar, exigiéndole que le manifestase la residencia de Rita. Llegando á amenazarla en vista de su reserva.

Temiendo ésta entonces que realizase sus amenazas, escribió á Rita aconsejándole que regresase para evitar graves males. Regresó Rita poco despues; reconcilióse con Nicasio y reanudaron la vida en comun.

La violencia del carácter de Nicasio ó alguna antigua querrela renovada, reprodujeron las pasadas borrascas y Rita se refugió el sábado por la tarde en casa de Pilar, pasando en ella la noche.

Estos son los antecedentes. Vengamos ahora á los hechos.

En la mañana de ayer salió Tena al desempeño de su cargo en la estacion de las Delicias y tambien el huésped anciano, quedando en la casa el hermano de aquel.

Poco antes de las doce seis disparos de revólver pusieron en conmocion á los vecinos de la casa, así como los gritos del hermano de Tena, que bajaba precipitadamente la escalera en demanda de auxilio.

Salieron los vecinos, acercóse una pareja y les refirió entonces que se hallaba durmiendo cuando le despertaron fuertes alaridos que daba su cuñada y las voces de otra persona que reñian con un hombre. Vistióse precipitadamente y se disponia ya á salir, cuando oyó los tiros y penetrando en la sala, vió que su

cuñada y un hombre yacian bañados en sangre y que otra mujer se hallaba herida é inmóvil en una silla.

Tras este relato, hecho con la rapidez que puede suponerse, los vecinos subieron precipitadamente y penetraron en la casa, apareciendo ante su vista el siguiente cuadro. A la derecha de la puerta de la sala y sentada en una silla, el cadáver de Rita con una terrible herida en la cabeza, en el suelo y medio envuelto en la capa, el cadáver de Nicasio con una herida bajo la barba y otra en la sien derecha; entre los dos, y agonizante, Pilar con dos heridas en el pómulo derecho y la manidula hecha pedazos; un gran charco de sangre y en medio el revólver de Nicasio.

Un pormenor horrible de esta trágica escena.

La desgraciada Pilar tenia en sus brazos á la menor de las niñas cuando recibió el primer disparo. Al ser herida, los abrió y la criatura cayó al suelo. Entonces la mayor, temiendo en medio de su horror que pereciese tambien su hermanita, se lanzó á ella y cogiéndola por las manos la sacó arrastrando de la sala.

Conducida Pilar á la Casa de socorro falleció á las tres y media.

Renunciamos á describir el episodio final, la llegada del infeliz Tena á su casa, avisada por la autoridad de lo que habia sucedido en ella.

Algunos colegas refieren los hechos con otros pormenores, pero en lo principal no difieren del anterior relato que tenemos por el más exacto, aunque sujeto, como todos los de esta clase, á rectificación.

## Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que así la base 3.<sup>a</sup> de la ley de 31 de Diciembre de 1881 como las demás disposiciones administrativas que hablan de "provincia," al efecto de la legalizacion de las escrituras, deben interpretarse en el sentido de que se

refieren con dicha palabra al territorio que comprende una Audiencia, ó sea el distrito notarial.

La Direccion general de Impuestos, en orden circular de 22 de Marzo último, hace las prevenciones siguientes respecto á la forma que deben observar los Ayuntamientos para adoptar los medios de cubrir los encabezamientos de consumos para el año económico de 1885 á 86.

1.<sup>a</sup> Que excepciones hechas de las capitales y poblaciones de más de 20.000 almas, los demás pueblos están en el caso de acordar desde luego los medios para cubrir sus respectivos cuos con arreglo á los artículos 210 y siguientes de la actual instruccion de consumos.

2.<sup>a</sup> Que en el caso de que el medio acordado por alguno de dichos pueblos fuese el arriendo á venta libre á los conciertos gremiales de las especies comprendidas en las hoy vigentes tarifas, debe esa Administracion cuidar de que en el pliego de condiciones se consigne la cláusula referente á que si se alterasen los derechos de las especies en alza ó baja ó se adiccionaran algunas como la sal, las aves ú otras, se aumentará ó disminuirá proporcionalmente el precio del arriendo, sin que el arrendatario ó los concertados tengan derecho á la rescision.

3.<sup>a</sup> Que las capitales de provincia y poblaciones mayores de 20.000 habitantes deben suspender las respectivas adopciones de medios y operaciones preparatorias para los conciertos gremiales ó subastas hasta tanto que las Cortes del Reino decidan acerca de los proyectos á las mismas sometidos por el Excmo. Sr. Ministro tales cuales les han sido presentados ó con las modificaciones que dichos Cuerpos Colegisladores hayan juzgado más procedentes.

El tiempo sigue vario.

La temperatura muy cruda.

Los pobres labradores tendrán no poco que llorar con las inclemencias de la atmósfera.

Insiste ayer el periódico local *El Eco* en dirigimos observaciones sobre religion, tomando para ello pretestos tan capciosos y dando señales de tan evidente mala fé, que cualquiera creeria al colega dominado por un inmoderado afán de armar ruido, con objeto de hacer fijar los ojos en el prójimo para que sean olvidados ó cuando menos hallen disculpa ciertos sucesos que no hace mucho llevaron en lenguas su nombre y religiosidad; y por cierto que dimos entonces mas pruebas de compañerismo y de caridad cristiana con nuestro silencio; quejas que dá ahora *El Eco*, para quien, por lo visto, el amor y la caridad que recomienda San Agustín, consisten en atacar á quien se antoje con las armas que valieron su poco envidiable fama á los fenicios y cartagineses.

Damos por repetido lo que ayer dijimos acerca de la buena fé con que escribimos y lo que opinamos de los Aristarcos que se dedican á descubrir la paja en el ojo ajeno, sin ver la viga en el propio; y en cuanto á lo demás, demasiado sabe el colega que somos católicos sinceros, aunque no nos guste alardear vanamente de ello, y mal que pese al interés que muestra en poner en tela de juicio nuestras creencias, bien probadas.

Por cierto que los extemporáneos ataques de *El Eco*, nos han movido á buscar la intencion que pudieran encubrir, pues no somos, á Dios gracias, tan cándidos, que no veamos propósito especial deliberado que tan claramente se deja ver, y por consecuencia de nuestras investigaciones hemos sabido el sitio de donde los artículos en cuestion han salido, cuyo sitio es un lugar eminentemente político, lo cual demuestra, ó al menos parece demostrar, que no se trata de enaltecer la religion ni mucho menos, sino que se persigue, bajo capa de religion, un objeto farisaico y puramente mundano, se trata, en una palabra, de un manejo político, al que quizá no sea ajena la proximidad de las elecciones municipales.

Aunque los defectos y el mal proceder ag

juz moderada al través de los vidrios de diversos colores. Era un verdadero retrete disfrazado con unos andrajos

Allí fué donde Ali-Muley vió entrar á Hector y Leda.

Así que hubieron entrado se aproximó bastante cerca para pegar su oreja á las paredes de aquel singular asilo, y conoció con el mas profundo sentimiento que se habia previsto el peligro de los que pudiesen escuchar; que las paredes, tan bien disimuladas con la tierra y el ramaje, eran suficientemente gruesas para no dejar traspasar mas que un sordo murmullo, en el que apenas se podia distinguir la diferencia de las voces y de la entonacion.

Sufrido nuestro gascon, tanto como un hijo de la Bretaña Baja, eligió un punto desde el cual podia vigilar la puerta, y se estableció allí á su placer diciéndose:

«Siempre me han de dar tiempo para fumar una pipa.»

Como no hay cosa que menos pueda interesar que uno que escucha y nos oye nada, dejaremos á Ali-Muley en su escondite y entraremos en la cabaña, donde Hector y Leda se hallaban sentados uno al lado de otro.

Hubiérase dicho que el mayúsculo seductor temia que los proyectos tan laboriosamente combinados se viesen destruidos por lo que iba á saber, pues parecia vacilar en tomar la palabra.

—¿A qué me habeis hecho venir aquí? le dijo por fin Leda.

—Decidme, repuso Hector, mirando á su víctima con aire enbarazador, ¿me habeis cumplido la palabra que me disteis?

—Tantos juramentos os he hecho, contestó Leda, que no se de cual quereis hablar; pero cualquiera que sea, os puedo responder con seguridad que no he faltado á él.

—¿Segun eso, jamás habeis ido á ver al niño?

—¡Oh! no, jamas, jamás, dijo Leda llorando.

Nunca he vuelto á ver á la pobre é inocente criatura; vos no habeis querido

—Hubiera sido una imprudencia, Leda, se hubiera tratado de esplicar el interés que os hubiéseis tomado por aquel niño desconocido, se hubiera ilegado á descubrir la verdad, y hubiérais quedado perdida.

—¿Acaso no lo estoy ya? y con un crimen mas que el que me ha deshonrado, con el crimen de una madre que ha abandonado á su hijo.

—Id al diablo con vuestras sentimentales frases; os digo que hemos venido aquí para hablar de cosas serias.

No se trata ni de crimen ni de deshonra, sino de un terrible peligro que es preciso conjurar.

—¡Un peligro para vos! Hector, exclamó la desdichada, que procuraba por todos los medios aferrarse á un amor cuyos restos habian perecido en la con-

cepcion de los grandes designios de Hector. —¡Oh! si mi vida es necesaria para salvaros, tomadla.

—No temo ningun peligro, dijo Hector con brutalidad. A ningun hombre viviente temo, aun cuando fuese vuestro marido; se trata de vos.

—¡De mí!... si á las tres horas de la tarde me habéis matado, ¿qué importa?

—Si, Leda; han descubierto el niño y se indaga de quien es.

Hector se guardó muy bien de decir á Leda á quien se le atribuia; temia los arranques de valor y de generosidad que aun podian surgir de la vergüenza en que aquella desgraciada vivia.

—¡Le han descubierto! exclamó Leda, en ese caso me encuentro á merced de Mad. de Menville.

—Verdad es, dijo Hector; pero se la puede hacer callar.

Leda le miró; pero no pudo adivinar en su semblante si las palabras que acababa de pronunciar, eran una amenaza, ó si acaso se referian á proyectos menos siniestros de los que sabia que Hector era capaz.

—¿Y cómo podrías hacerla callar? le preguntó.

—Quizá os lo diré; pero para que el medio que quiero emplear tenga buen éxito seria measter me informáseis exactamente y sin ocultar nada de lo que pasó en aquella época.

—¿Cuántas veces he querido referiros todo lo que entonces sufrí! pero siempre habeis rechazado con dureza mis confidencias y mis quejas.

—¡Eh! ¡Dios mío! dijo Hector con furia, ¿y de qué me hubieran servido todas vuestras lamentaciones?

¿Para qué hubiera servido el hablar cuando todo se habia arreglado del mejor modo al menos así lo creo? añadió... Pero ahora necesito saberlo en obsequio vuestro.

Estas últimas palabras impuestas á la desdichada Leda, hubieran debido hacerla conocer, por la afectacion con que Hector las pronunció, que á él mismo sobre todo era á quien interesaba aquella relacion; pero la pasion que aquella desgraciada descarriada, creia encontrar en cualquier circunstancia la antigua ternura, y con reconocido acento contestó.

—¡Pues bien! voy á haceros esa narracion que tantas veces habeis rehusado escuchar.

—Sobre todo, dijo Hector, no omitais ninguna circunstancia.

—Ya sabeis que la he escrito.

—Y que la habeis desgarrado, espero, como os lo mandé, replió Hector en tono de cólera y alarma.

—Si, la he desgarrado; pero me acordaria muy bien de las menores impresiones; la desesperacion las ha grabado hondamente en mi corazon.

nos no autorizan á obrar de igual modo, séanos, no obstante, lícito oponer á la suspicacia de *El Eco*, nuestros presentimientos en este caso, que se hallan bastante mas fundamentados que las argucias y sofisterias del colega.

Y ahora, si quiere quitar mascarillas, nosotros le ayudaremos en la tarea, porque no nos duelen prendas.

Hoy debe reunirse, en virtud de segunda convocatoria, la Excm. Diputación de la provincia, que por falta de número de señores diputados no pudo reunirse el día 1.º del actual.

Leemos en "El Graduador," de Alicante: "Dícese que en la *Carrasqueta* de Jijona se ha desprendido un peñasco, interceptando la carretera, por cuya causa no llegó ayer y anteaer el coche de Alcoy."

El colega ha sido mal enterado: el percance ocurrió en el barranco de la Batalla y no fué peñasco, sino un arrastre de tierras, lo que interceptó la carretera.

Ayer habitado espedito el paso de carruajes en el trozo de carretera de esta ciudad á Alicante y Villena, junto al peñon llamado el "flare," cuyo paso quedó interceptado por un desprendimiento de tierras y peñascos á consecuencia del último temporal. En la pronta recomposición de esta avería que alcanza una extensión de 40 á 50 metros ha tomado principalmente parte el cabo de peones camineros José Pascual, quien ha reconcentrado todos los peones de su dependencia y ha acumulado además toda suerte de medios á fin de restablecer la comunicacion cuanto antes, en vista de los inmensos perjuicios que al comercio y á los viajeros ocasionaban la interrupcion de un camino tan importante como el de que se trata.

¡Ojalá los demas desperfectos que desde hace tiempo se notan en dicha carretera se arreglasen con igual laudable actividad!

Anteanoche se dió cuenta al Ayuntamiento, de la dimision del primer teniente alcalde D. Gregorio Ridaura, quien funda su renuncia del cargo concejil en el mal estado de su salud; la dimision fué aceptada y en su consecuencia se hizo cargo de la presidencia accidental del Municipio D. José Blanes.

A fin de evitar todo entorpecimiento en los trasportes y mientras duren las circunstancias sanitarias porque atraviesa hoy la ciudad de Játiva, el Despacho-central de ferro-carrilés de esta ciudad ha trasladado su empalme en la línea de Almansa á Valencia, á la estacion de Alcudia de Crespins, siendo trasportadas desde éste último punto las mercancías por la Ollería, aunque dando un rodeo, sin tocar siquiera en el término de Játiva.

Es una medida de prevision digna de elogio que merecerá el beneplácito y el aplauso del comercio y de la industria locales.

### Otras noticias.

El viaje de circunnavegacion que en breve ha de emprender la fragata *Blanca*, pasará el Canal de Suez, recorrerá todo el Mediterráneo y el Mar Rojo y acaso visite algunos puntos de la Oceania, donde jamás se ha visto nuestra bandera de guerra.

A juzgar por un despacho de Suakin, que publican los periódicos ingleses, tales han sido las deserciones que ha tenido Osman-Digma, que su ejército de las inmediaciones de aquella plaza, ha quedado reducido á un millar de hombres.

Esto no obstante, el lugar-teniente del Mahdí parece resuelto á oponer una gran resistencia á los ingleses, si estos intentan, como parece, marchar sobre Sinkat.

Noches pasadas, una gavilla de ladrones asaltaron la casa del cura párroco de Juharcos (Orense), y despues de apoderarse de 12.000 pesetas, maltrataron atrozmente al pobre sacerdote, introduciéndole en la nariz un hierro candente, rellenándole las ropas con hoja de maiz y prendiéndole fuego.

El párroco pudo huir hasta la inmediata parroquia de Bries.

Dice un periódico de Cúta que hace pocos dias se pregouó en Saff, que los que quisiesen alistarse para el ejército marroquí, recibirían un vestuario y la paga de un real al dia; pero como nadie se presentara voluntariamente, parece que el gobierno marroquí ha dispuesto tenga lugar una *leva*, haciendo inscribir á 200 mozos, de los cuales permanecerán en ella para ser instruidos, á cuyo efecto se dice vendrá en breve uno de los oficiales franceses instructores que se hallan en Rabat. Una vez adiestrados los reclutas en el manejo del arma pasarán á Fez á engrosar las filas del ejército marroquí.

Segun escriben desde Cracovia á *La Correspondencia Política*, de Viena, la princesa Augusta de Montleart, emparentada con la casa de Saboya, se ha suicidado en circunstancias dramáticas.

La princesa padecía una afeccion cerebral que la hacia fácilmente irritable. Un dia tuvo una disputa con un criado y disparó contra él un tiro de revolver. Este se fingió herido, dejándose caer en el suelo, y la princesa, desesperada por el acto que acababa de realizar, disparó entonces contra si propia.

Circulan, sin embargo, otras versiones acerca de esta muerte misteriosa y se habla de un asesinato. Como medida preventiva, la policia ha detenido á todos los criados.

La cabeza de Olivier-Pain, el periodista francés que se halla con el Mahdí, ha sido puesta á precio por los ingleses en un documento que lleva la fecha de 16 de Marzo de 1885 y está firmado por el capitán G. F. Wilson.

Dice así: "Recompensa de 50 libras.

Se ofrece esta recompensa al que entregue á Olivier-Pain y sus papeles, murto ó vivo. Salió de Debbah en un camello el 13 de Marzo de 1885. Hé aquí sus señas: tez blanca, cabello y barba rubios, estatura cinco pies y siete pulgadas, ojos azules, talle esbelto, labios delgados, fisonomía dura, reservado en su lenguaje y maneras. La expresion de sus ojos azules es característica."

Un hijo del ministro italiano Mancini ha entrado á mano armada en la redaccion del periódico romano "Il Messaggero," tratando de golpear á los redactores por que se negaban á rectificar la noticia de que el jóven Mancini, que es capitán del ejército italiano, habia vuelto de Massuah, no por que estuviese enfermo, sino porque no podia resistir el calor.

Una noticia curiosa publica el periódico árabe "Mubashir."

Dice que una vez al año, cuando la gran peregrinacion, se dicen oraciones por un cristiano en el lugar santísimo del mundo mahometano, en la Kaaba de la Meca. Este cristiano es Gordon, cuya memoria honran de este modo los musulmanes en gratitud del bien que les hizo cuando fué gobernador del Sudán.

El "Mubashir," añade que la noticia de la muerte de Gordon ha causado honda impresion en Arabia y que el gran jerife ha excomulgado al Mahdí por el asesinato del ilustre general inglés.

Segun el "Standard," el origen de las primeras confidencias sobre el supuesto complot contra D. Alfonso es extrangero.

Al decir del periódico inglés, la policia extrangera, y sobre todo la policia política francesa, dieron hace tiempo la voz de alerta á la española. Los informes de los cónsules de España en el extrangero confirmaron aquellos avisos, y de aquí las precauciones tomadas en Madrid.

No sabemos que fundamentos podrán tener estas noticias, transmitidas de Madrid al "Standard."

El día de su cumpleaños, el príncipe de Bismarck recibió 2.100 cartas de felicitacion y 2.322 telégramas, que suman en junto 76.773 palabras.

### Correspondencias

DESDE MADRID.

7 Abril 1885.

Continúa siendo objeto de todos los comen-

tarios la pastoral recientemente publicada por el señor obispo de Osma, de que dí á Vd. cuenta en mi carta anterior. Los amigos del ministro de Fomento decian anoche que el Nuncio de Su Santidad, monseñor Rampolla, habia dirigido una carta al señor Pidal condenando los términos del documento referido; pero como quiera que dicha misiva no ha visto la luz ni se conoce por nadie, resulta que no se puede juzgar de su contenido con exactitud ni si efectivamente es una censura para el prelado, como sostienen los ministeriales.

El órgano del señor Pidal sí ha dicho que el gobierno conserva una declaracion importantísima de la Santa Sede, la cual desautoriza por completo todo ataque personal y toda mezcla de la política con la religion; esto, sin embargo, no quiere decir nada en concepto de las oposiciones, pues tales distinciones pueden comparen en la declaracion y con tales reservas ha podido hablar la curia romana, que el gabinete no tenga para que enorgullecerse con la declaracion. Y sino, decia esta tarde un sagastino de los que concurren al salon de Conferencias, ¿porqué no se ha publicado el Memorandum que preparaba el señor Elduayen, cuyas negociaciones ó las del señor marqués de Molins no representaban menos que un triunfo para el presidente del Consejo?

Sobre este último tema giraban hoy todas las conservaciones. ¿Posee esa declaracion favorable y amplia el gabinete? decian los opositores de Plasencia. Seo de Urgel y Osma. Los ministeriales contestaban á esto que el gobierno está tranquilo porque le consta la desautorizacion del Papa y porque sabe que la mayoría del episcopado permanecerá neutral, por no decir indiferente, en la campaña inaugurada contra una individualidad afecta por muchos títulos al gremio católico.

Hoy ha debido verificarse en Córdoba el banquete con que los fusionistas de aquella ciudad obsequian á su jefe el señor Sagasta. Hay verdadera curiosidad por saber en los términos que respecto á la conciliacion, se ha expresado dicho hombre público, pues de las declaraciones que haga depende que la política conservadora dure más ó menos tiempo en el poder. He oido á varios amigos del señor Martos y para estos la definitiva concentracion de las fuerzas liberales es cuestion de una oportunidad que no tardará en presentarse; los conservadores por el contrario juzgan que el general Lopez Dominguez no se dejará arrebatar la bandera de la izquierda y que las cosas continuarán como hasta aquí sin adelantar un paso.

El acto del Sr. Montero Rios, que ya le anuncié, dice que por ahora no será mas que una declaracion muy pensada en que hará resaltar su actitud independiente; pero sin romper con el programa izquierdista. Por mi parte creo, que en la decision del ilustre canonista influirá lo que diga hoy en su discurso de Córdoba el señor Sagasta, así mismo el final será reconocer la jefatura del mismo en la forma tácita que lo ha hecho el Sr. Martos.

Esta tarde han empezado las audiencias de la comision general de presupuestos con objeto de oír á cuantas personas tengan que hacer observaciones á los mismos; las sesiones se prolongarán mañana y pasado por indicacion del presidente de la comision, Sr. Sanchez Bustillos, que desea que la informacion sea todo lo amplia y solemne que el caso requiere.

Las noticias referentes á la salud pública continúan siendo bastante satisfactorias, no danose importancia en los centros oficiales á lo que ocurre en la provincia de Valencia. En Carabanchel no ocurre novedad.

### Boletín Religioso

SANTO DE HOY.—Santa Casilda virgen.  
SANTO DE MAÑANA.—San Daniel profeta.

Esta noche á las siete continuará en el Altar de San José de la Iglesia de San Agustín, el rezo por el alma de

DOÑA Concepcion Vidal Gisbert.

La familia suplica la asistencia.

### Última hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 7 Abril (r. con retraso).

Se insiste en asegurar que el Nuncio de Su Santidad reprueba la pastoral del Obispo de Osma.

Ha quedado resuelta la crisis francesa formándose un ministerio bajo la presidencia de Mr. Brisson.

Madrid 7 Abril (r. con retraso).

La "Gaceta" publica varios nombramientos militares.

Continúa mejorando la salud pública en los puntos donde han ocurrido casos sospechosos.

Madrid 7 Abril (r. con retraso).

Hay curiosidad por saber noticias acerca del resultado del banquete de Córdoba y de las declaraciones del Sr. Sagasta.

Se ha sobreesido la causa formada á consecuencia del supuesto complot para atentar contra la vida de D. Alfonso. Los detenidos han sido puestos en libertad.

Se insiste en afirmar que el Sr. Montero Rios se halla dispuesto á realizar su anunciado acto político.

Madrid 8 Abril (12:40 tarde).

Hoy se efectuará el banquete en honor del Sr. Sagasta.

Mañana se celebrará consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. Atribúyesele alguna importancia.

Madrid 8 Abril (1:40 tarde).

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado hoy ha correspondido un premio de 40.000 pesetas al número 5.803 vendido en Alicante.

Se insiste en dar por seguro que se hará la paz entre Francia y China.

Madrid 8 Abril (3 tarde).

Hoy celebrará una reunion el Directorio del partido izquierdista.

El viernes regresará el ministro de Gracia y Justicia Sr. Silvela.

Madrid 8 Abril (3:23 tarde.)

Ofrece interés la audiencia de la comision parlamentaria de presupuestos.

Continúan en gran escala las reformas en el Ayuntamiento de esta corte.

### Subasta.

En el día 30 del corriente Abril y horas de las 10 á las 12 de su mañana, se celebrará en la inmediata Villa de Cocentaina y oficina del Notario D. Juan Bautista Moló Ferrí subasta pública estrajudicial que presidirá el Presbítero D. Juan Moltó Insa, como albacea universal de la finada Trinitaria Arques Vilanova, de dos casas procedentes de la testamentaria de esta y situadas una de ellas en la calle de los Dolores número 53, y la otra en la plaza del Llano de las fuentes, número 9 de dicha poblacion; cuya subasta se verificará bajo los tipos fijados por el perito D. Tomas Briet, que son de 4.213 pesetas 50 céntimos; para la primera de las indicadas casas, y de 2420 pesetas para la segunda, no admitiéndose posturas mas bajas de dichos tipos. Los títulos referentes á dichas fincas estarán de manifiesto todos los dias de diez á doce de la mañana en la Notaría del esparado Señor Moltó.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó.

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

# Abono animal de la marca "ANCORA."



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

**ABONO animal de la marca "ANCORA."**

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

## 15. MERCADO 15. MAQUINAS PARA COSER de La Compañia Fabril SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p<sup>cs</sup>** de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY  
**15 MERCADO 15**

**¡¡¡¡¡IMPORTANTÍSIMO!!!**

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece á un almacenista para su venta exclusiva en la villa donde está establecido. Beneficios: diez por ciento vendiendo á los proveedores; 20 por ciento vendiendo á los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo á mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Diríjase á D. Eduardo Canhier, apartado número 123, Barcelona.

## LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.<sup>as</sup>.—EDITORES, BARCELONA.

## BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con sus correspondientes

### REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves: **16 reales.**

## ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Florente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pina, Quadrado etc., etc.

Edición ricamente ilustrada con: fotografías, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de

**100 páginas 4 reales.**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

## GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

### Anuncios recomendados.

#### GORRERIA

ZAP ERÍA,  
D. Francisco Badía  
S. Lorenzo 2.

CAFÉS Y FONDAS,  
D. Lorenzo Rigal,  
Plaza de S. Agustín 20.

DROGUERÍAS,  
D. Eduardo Fiol,  
Mercado 2.

LOZA y CRISTAL,  
D. José Martínez  
Mercado 18. (La 1.ª era.)

LA VALENCIANA  
PRIMITIVA  
D. Francisco Hurtado,  
E. cuela 8

PAPELERÍA,  
Manuel Moltó  
Mercado 9.

LAMPISTERÍA,  
Don Desiderio Margarit  
San Lorenzo 23  
Tienda de la Campana

ACADEMIA DE FRANCÉS  
PARA EL COMERCIO.  
Profesor: D. Gonzalo Faus  
García Mayor 26. 2.º

AGUARDIENTES  
Y ESPIRITUS  
D. Francisco Giner,  
S. Miguel 40.  
(Esquina calle Mayor)

## ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre los impuros elementos que produciendo la enfermedad y debilitando el organismo a un vigor aminorado.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañatorios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medicamento más poderoso que se conoce.—D. S. H. A. Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sano que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de los Doctores: Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO  
Rambla Cataluña. 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.—Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte-Americano en Barcelona satisfará ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

### ESTABLECIMIENTO

DE

## MANUEL MOLTO SANZ.



MERCADO 9.

MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

## FUERZA MOTRIZ

## MOTORES MOVIDOS POR GAS.

SISTEMA ESCUDER.

BARCELONA.

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 á 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse á la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12. 2.º

## Importantísimo á la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, esofagitis y de la matriz, sífilis invertebradas bazo, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresan en la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 45, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.